

**ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DA JUVENTUDE DE
MONDIM DE BASTO**

Ao vigésimo segundo dia do mês de Setembro de 2018, na sala de reuniões da Câmara Municipal de Mondim de Basto, realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal da Juventude, presidida pelo Senhor Vereador do Pelouro da Cultura, Duarte Nuno Moreira Lage, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

Ponto 1: Aprovação da ata da reunião anterior;

Ponto 2: Informações relativas a Medidas de Apoio à Juventude;

Ponto 3: Análise do programa Voluntariado Jovem para as Florestas;


Ponto 4: Discussão/Balanço sobre as Atividades, Culturais e da Juventude, de verão;

Ponto 5: Outros assuntos de interesse.

Estiveram presentes nesta reunião:-----

- Duarte Nuno Moreira Lage, Vereador do Pelouro da Cultura da Câmara Municipal;-----
- Bruno Miguel de Moura Ferreira, representante designado pelo PSD de Mondim de Basto;---
- José Ricardo Brás de Oliveira, representante da JSD de Mondim de Basto;-----
- Ana Patrícia Tapado Alves, representante da JS de Mondim de Basto;-----
- Luís Fernando Gonçalves Cerqueira, representante da Associação Juvenil Mondim Atletismo;
- Torcato Jorge Mota Queirós de Moura, representante designado pelo CDS de Mondim de Basto;-----
- José Albertino Mourão, designado para secretariar a reunião.-----

O senhor Vereador Nuno Lage deu início à reunião, saudando os presentes.-----

JR

Ponto 1 – Aprovação da ata da reunião anterior: Foram identificados pelo senhor Bruno Ferreira alguns erros de redação na ata, pelo que a mesma será aprovada após retificação.-----

Ponto 2 - Medidas de Apoio à Juventude:-----

a) Apoio do Município para transporte de alunos Universitários: O senhor Vereador explicou aos presentes que foi elaborado um questionário para levantamento das viagens realizadas pelos estudantes. O objetivo do questionário é aferir, se os estudantes irão ou não utilizar o transporte a ser disponibilizado pelo Município. A esta questão mais de 50% dos inquiridos responderam que sim. Após a análise dos questionários, equacionou-se a possibilidade de o transporte ser realizado com os meios do Município, o que levantou algumas dificuldades, dado o volume de serviço atualmente assegurado com recursos próprios, quer humanos quer materiais. O senhor Vereador acrescentou, que foram solicitados orçamentos para este transporte a algumas empresas e que os Serviços Sociais da Câmara estão a elaborar um regulamento específico para esta medida.-----

O senhor José Ricardo referiu que o problema se agrava, por um lado dada a insuficiência da rede viária para fazer face às necessidades, e por outro pela falta de atribuição de bolsas universitárias por parte do Município.-----

O senhor Torcato Jorge sugeriu a necessidade, em primeiro lugar, aferir a recetividade dos alunos ao Ensino Superior de modo apurarmos o número de alunos que necessitam de transporte. -----

A senhora Ana Patrícia referiu que, para tal, seria útil elaborar um pré-registo dos interessados em frequentar o Ensino Superior.-----

O senhor Vereador explicou, que os orçamentos solicitados às empresas de transporte tiveram em conta um grande, e um pequeno número de estudantes a necessitar de transporte.-----

O senhor Bruno Ferreira referiu que, se o Município tivesse meios próprios disponíveis, seria mais fácil dar resposta às solicitações, em função do número de estudantes.-----

O senhor Torcato Jorge sublinhou que os estudantes que precisam do transporte têm de ser responsabilizados na marcação do mesmo, junto dos serviços do Município.-----

b) Semana da Juventude: O senhor Vereador referiu que as Jornadas correram bem, e esclareceu, que foi decidido, relativamente às atividades a desenvolver, que estas seriam maioritariamente direcionadas para os alunos do Secundário. Deste modo foi realizado um painel dedicado ao voluntariado e associativismo tendo como intervenientes os representantes

JR
S

de algumas associações do Concelho. O segundo painel teve como temas saídas profissionais e apoios disponíveis no IPDJ. Estiveram como oradores a Diretora do Instituto de Emprego e Formação Profissional e um técnico do IPDJ. -----

O senhor Bruno Ferreira referiu que as Jornadas deveriam definir um *target* mais abrangente, e deveriam decorrer num período de tempo mais prolongado. As Jornadas deveriam ser constituídas por uma componente pedagógica e uma componente lúdica.-----

Ponto 3 – Análise do programa Voluntariado Jovem para as Florestas: O senhor Vereador referiu que a atividade correu bem e esclareceu que a expectativa para esta iniciativa era de uma participação de dez jovens na primeira semana, e dez ou mais na segunda. No entanto, verificou-se que na segunda semana só se inscreveram seis candidatos novos.-----

O senhor Torcato Jorge lembrou que em tempos, a Ocupação de Tempos Livres – OTL contemplava atividades em colaboração com os bombeiros e, acrescentou, que nessa altura havia incentivos para que os jovens participassem.-----

O senhor José Ricardo referiu que se detetaram falhas na seleção dos monitores das Férias Desportivas, pois foram registados jovens para desempenhar a função de monitor, que não participaram.-----

O senhor Bruno Ferreira questionou sobre a avaliação da atividade.-----

O senhor Vereador frisou que houve uma avaliação da atividade. Dessa avaliação apurou-se que os jovens que participaram, gostaram mais da atividade nas freguesias do que na sede de Concelho. O objetivo da iniciativa foi essencialmente a divulgação e sensibilização dos munícipes. Os voluntários tiveram duas experiências práticas, uma com os Sapadores Florestais e outra no posto de vigia de incêndios.-----

Ponto 4 – Balanço das Atividades, Culturais e da Juventude, de Verão: O senhor Vereador falou das atividades “Zona Verde com Vida” para as quais tinha previsto uma maior adesão da população, mas tal não aconteceu.-----

O senhor José Ricardo partilhou com os presentes que o dia, e horário, estipulado para a realização de algumas atividades, seria mais apelativo a um público sénior.-----

De seguida o senhor Vereador falou sobre a iniciativa “Festa da Juventude” organizada pela Associação Thamuse. Acrescentado que este ano foi realizada num espaço diferente e em dois dias. -----

J R
O senhor José Ricardo disse que, apesar de o local ser adequado, a festa não tinha corrido bem, e apontou como principal razão a falta de comparência de jovens.-----

O senhor Bruno Ferreira questionou o senhor Vereador acerca da responsabilidade da iniciativa, se foi da Associação ou do Município.-----

O senhor Vereador disse que independentemente da responsabilidade ser do Município ou da Associação, esta teve o apoio do Município, daí a sua importância.-----

A senhora Ana Patrícia questionou sobre a legitimidade da cobrança das pulseiras à entrada do recinto, pela Associação, uma vez que a iniciativa foi financiada pelo Município.-----

O senhor Vereador respondeu que a Associação, à semelhança de outras Associações Culturais e Desportivas que também desenvolvem atividades e promovem iniciativas financiadas pelo Município e cobram entradas.-----

O senhor Torcato Jorge referiu que é importante e positivo envolver as Associações Locais na organização e realização dos eventos.-----

O senhor Bruno Ferreira acrescentou que é necessário e importante avaliar o sucesso dos eventos, que são da responsabilidade das Associações, em função da verba atribuída pelo Município, para realização dos mesmos.-----

O senhor Torcato Jorge sugeriu que a realização dos eventos deveria ser rotativa, pelas Associações, para que se pudessem avaliar resultados e pedir responsabilidades, e questionou o senhor Vereador, se a Câmara tinha conhecimento do programa de atividades.-----

À questão colocada, o senhor Vereador respondeu que a Câmara Municipal conhecia o programa, bem como o local de realização das atividades, e quem tem acompanhado muito de perto todas as atividades desenvolvidas pelas associações-----

O senhor José Ricardo questionou se houve um aumento da verba para apoiar o evento.-----

À questão colocada o senhor Vereador respondeu que este ano a verba atribuída foi superior.-

O senhor Luís Cerqueira, da Associação Juvenil Mondim Atletismo, frisou que em determinadas provas, a Associação que representa, também cobra o valor da inscrição aos atletas, para fazer face às despesas. -----

Ponto 5 - Outros assuntos de interesse:-----

a) Horário das reuniões do Conselho Municipal da Juventude: Relativamente a este ponto ficou acordado que o dia mais apropriado para a realização das reuniões será a sexta-feira a partir das 18.00 horas.-----

Nada mais havendo a tratar o senhor Vereador deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, que depois de lida e por estar conforme foi aprovada por unanimidade e vai ser assinada pelo senhor Vereador e por mim secretário para valer como tal.-----

